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АКЦЕНТЫ ВРЕМЕНИ

ДЕКОРАТИВНЫЕ  ЛЬГОТЫ 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Фракция СР постоян-
но  обращает  внимание на 
необходимость усиления 
мер социальной поддерж-
ки ветеранов и малозащи-
щенных слоев населения, 
бесконтрольность плат-
ной медицины  в госуч-
реждениях, на проблемы  
в образовании  и культу-
ре. Напомню,  социальная 
справедливость и ее защита 
является идеологической 
основой Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ.

В своем выступлении – в 
связи с ограниченностью по 
времени – я акцентирую ваше 
внимание на экономической со-
ставляющей, от которой напря-
мую зависит жизнеспособность 
всей социальной сферы.

О ДОСТИЖЕНИЯХ

В нынешнем проекте бюд-
жета  продолжают происходить  
положительные тенденции: на-
блюдается рост валового регио-
нального продукта,  увеличивает-
ся объем налоговых  отчислений. 
Подрастает НДФЛ. Напомню, 
наша фракция  неоднократно  
высказывала критические заме-
чания в адрес  областного прави-
тельства за проводимую прежде 
бюджетную политику, в том чис-
ле и за искусственный профицит 
бюджета, который резервиро-
вался в бюджете и отправлялся  в 
федеральный центр - на погаше-
ния долговых обязательств. При 
этом наш регион не имел средств 
на реализацию важных проек-
тов и  не развивался.  За нашей  
критикой следовали предложе-
ния, которые  в большей части  
реализованы. Регион полностью 
избавился от дорогостоящих кре-
дитов. Ведется  работа  по рас-
срочке госдолга. Наблюдается 
положительная тенденция ухода 
от фискальной политики и по-
степенного перехода к бюджету 
развития. Внушает  оптимизм   
динамика роста общей прибыли 
предприятий. Особенно  пора-
довали металлурги, которые за 

последние  два года  внесли зна-
чительный вклад в казну.

В проекте бюджета заложен 
дефицит в размере 5 млрд руб.  И 
эти деньги не уйдут в федераль-
ный центр.

Мы видим, что в представ-
ленном проекте бюджета 2020 
года при сопоставимых показа-
телях доходной части областного 
бюджета текущего года произо-
шло увеличение расходной части 
на 4,5 млрд руб. Это позволит 
направить из бюджета дополни-
тельные средства в экономику 
региона. 

О ЛЬГОТАХ  
И УПУЩЕНИЯХ

Сегодня  появляется возмож-
ность направить эти деньги  на 
развитие муниципальных образо-
ваний,   МСП  путем  предоставле-
ния тем и другим стимулирующих 
преференций. Пока же эти инстру-
менты  используются недостаточ-
но эффективно. К примеру, в 2018 
году для развития бизнеса были 
предусмотрены налоговые льготы 
в размере 2,7 млрд руб. При этом   
2/3   налоговых  преференций  
направлены на модернизацию 
производств  высокоразвитых 
крупнейших налогоплательщиков 
– металлургов и химиков. 

Возникает резонный  вопрос: 
металлургическое  и химическое 
предприятия – организации не-
бедные, и на модернизацию про-
изводств у них средства имеются: 
от тех же амортизационных от-

числений, которые они и так  с 
успехом используют.

И на этом фоне, несмотря на 
преференции, предоставленные  
крупнейшим налогоплатель-
щикам, мы видим, что в пред-
ставленном проекте бюджета   
планируется в дальнейшем  зна-
чительное снижение отчислений 
по налогу на прибыль. 

Что же касается предприятий 
МСП, то за этот же период  90  с/х 
предприятий  получили  налого-
вую льготу всего на   200 млн руб. 
О каком же развитии территорий 
может идти речь?!

В середине  этого года рос-
сийским правительством было 
принято Постановление  «Об 
утверждении государственной 
программы Российской Феде-
рации «Комплексное развитие 
сельских территорий».  Согласно  
этому документу регионам   выде-
ляются средства из федерального 
бюджета. Собрано от регионов 
заявок на общую сумму 132 млрд 
руб. А Вологодская область заяви-
лась лишь на 1,5 млрд руб.  Хотя 
если разделить количество объе-
ма заявок  на количество регио-
нов, то средневзвешенный объем 
финансирования для каждого ре-
гиона  составил бы  15 млрд руб. И 
наш регион мог бы заявиться на 
эту сумму, но этого не произошло 
в силу разных обстоятельств.  

Очевидно же, что для разви-
тия территорий  нужны инве-
стиции в совокупности с феде-
ральной помощью, налоговыми  
преференциями и наведением по-
рядка с заброшенными пахотны-
ми землями – это, на мой взгляд, 
и есть главная стратегическая за-
дача, стоящая перед регионом. 

ЕГО ПРИМЕР - 
ДРУГИМ НАУКА 

Для решения стратегической 
задачи следует собрать воедино 
все имеющиеся  инструменты 
для стимулирования  бизнеса – 
от налоговых льгот до реальной 
поддержки. 

Вместо этого мы видим, что 
акцент по предоставлению на-

логовых преференций  пока де-
лается на поддержку, повторюсь, 
высокоразвитых и рентабель-
ных предприятий. И это, на мой 
взгляд,  большое заблуждение.  

 Например, когда в Китае   ре-
шили ускорить развитие малого 
и среднего бизнеса, китайское 
правительство незамедлительно   
снизило ставку налога на при-
быль  для МСП с 25 до 12,5%. А 
чтобы простимулировать спрос 
населения, была поднята план-
ка ежемесячного заработка, не 
облагаемого подоходным нало-
гом. Сегодня его не платят те, 
кто зарабатывает в пересчете 
на российскую валюту 50 тыс. 
руб.  За счет этого инструмента  в 
Поднебесной не только  удалось 
сохранить  тысячи предприятий 
МСП, но и упрочить   позиции 
этого сектора экономики, на ко-
торый нынче в Китае делается 
ставка, подчеркну, в противовес 
крупным предприятиям. А у нас, 
как видим, все  с точностью до 
наоборот – с помощью налого-
вых льгот развиваем и без того 
высокоразвитые крупные пред-
приятия. 

В качестве рекомендации 
хочу предложить областному 
правительству уделять больше 
внимания развитию  террито-
рий, потенциал которых невоз-
можно раскрыть  без вдумчивого 
стимулирования предприятий 
малого и среднего бизнеса, муни-
ципальной власти и инвесторов.  
И это очень важно, так как пока 
мы имеем лишь 6 бездотацион-
ных  районов и 2 городских окру-
га, а ведь еще недавно таковых 
было в два раза больше.  

Фракция считает, что региону 
следует  стремиться к самодоста-
точности муниципальных обра-
зований, оставляя районам   в 
качестве стимулирования к раз-
витию больше налоговых отчис-
лений для районных бюджетов и  
их  дорожных фондов.

Виктор Леухин, 
руководитель фракции 

СР в Заксобрании
(Из доклада депутата  

на публичных слушаниях)

Вологда.  В середине  но-
ября  состоялась Конферен-
ция местного совета партии 
«Справедливая Россия» горо-
да Вологды. На конференции 
рассматривались вопросы об 
отчётах Председателя Совета 
местного отделения партии,  
Совета местного отделения,  
Контрольной комиссии мест-
ного отделения, а также о до-
срочном прекращении полно-
мочий Председателя Совета 
местного отделения и ещё ряд 
текущих вопросов, касаю-
щихся повестки. Открытым  
голосованием новым Предсе-
дателем Совета местного отде-
ления партии «Справедливая 
Россия» был избран Влади-
мир Петраковский.  

Состав  Совета:   
Петраковский В.П.; Гри-

шанов Н.А., Птухин С.Ф., По-
лысалова И.А., Мокрецов В.В., 
Губин Н.К., Пастухова Т.В.

Состав Контрольной 
комиссии:

Глазова А.В., Васильев 
К.С., Воронин А.А.

***
Белозерск. Состоялось 

очередное заседание Сове-
та партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, где  был решен во-
прос об участии местного от-
деления партии  в областных 
партийных мероприятиях. 
Далее с информацией об из-
бирательной кампании и про-
ведении выборов Губернатора 
Вологодской области высту-
пила член территориальной 
комиссии Т.А. Зимина.

Не менее важным был во-
прос о привлечении новых 
членов в ряды местного отде-
ления партии в районе. Актив-
ность на собрании проявили 
И.А. Жаравин, Т.С. Лебедева, 
Е.А. Куроедова, О.М. Богда-
нова, Н.Л. Кузьмина и другие. 
Рассматривались и другие во-
просы. Очередное собрание 
членов партии местного от-
деления и Совета партии уже 
пройдет в новом, 2020 г.

***
Никольск. Новыми яр-

кими и красочными детскими 
и историческими книгами, 
рассказами, детективами по-
полнился Фонд поселковой 
библиотеки -  такой полезный  
подарок сделали председатель 
Совета РО партии СР в Воло-
годской области, руководи-
тель фракции СР в ЗСО Вик-
тор Леухин и член Совета РО 
Маргарита Чагодаева.

***
Череповец.  Во второй 

половине  октября состоялось 
заседание Совета местного 
отделения партии в г. Чере-
повце, на котором согласно 
решению Бюро Совета реги-
онального отделения партии 
обсуждался вопрос о меропри-
ятии под названием «75 лет 
под знаменем Победы!»

Согласно решению Совета 
местного отделения, на следу-
ющее заседание будет пригла-
шена череповецкая поэтесса 
Зинаида Крылова, посвятив-
шая большую часть своего 
творчества военной теме.

Власть все активнее прово-
дит государственную политику,  
пропаганду  заботы о своем на-
роде в здравоохранении, обра-
зовании и, конечно, в  малом и 
среднем бизнесе. К примеру, на  
недавней сессии  областные де-
путаты снизили налоговую на-
грузку для предпринимателей, 
работающих на упрощенной си-
стеме налогообложения, - с 15% 
до 10% (доходы минус расходы») 
и с 6% до 4% (с общего дохода). 
Вопрос лишь в том, нужна ли 
такая забота  бизнесу при пада-
ющем потребительском спросе и 
доходах населения?

***
Если быть объективным, 

упрощенцам, применяющим  
спецрежим   налогообложения 
«доходы минус расходы», от 
этой инициативы ни тепло, ни 

холодно. И вот почему. Преобла-
дающее большинство  компаний 
малого бизнеса по факту платят 
от 1% до 3%, т.е. данная инициа-
тива (в т.ч. и другие) с «барского 
плеча» носит чисто  «декора-
тивный»  характер. В то же вре-
мя,  как следует из инициатив в 
поддержку  малого бизнеса,   за-
ботливые чиновники продлили 
мораторий на понижение нало-
говых ставок для организаций, 
применяющих систему  УСН и  
ЕНВД, по отношению к  исполь-
зуемым объектам недвижимости 
в 2020 году на  1% для городских 
округов и райцентров. 

***
Если  выдавать такие  бо-

нусы за мораторий, то эта ще-
дрость, что называется, от лука-
вого. Считайте сами. В 2017 году 
рекомендуемая для местных 

властей ставка налога на объ-
екты торговли, общепита, дело-
вые центры была установлена 
на уровне  0,2%,  в 2018 - 0,5% 
от кадастровой стоимости объ-
екта,  на 2020 год установили  
1,0%. Таким образом,   размер 
платы имущественного налога 
для  малого бизнеса вырос  в 5 
раз за 3 года. Какой же это мо-
раторий?!  

Напомню, до 2016 года данный 
имущественный  налог не уплачи-
вался вовсе. В соответствии с из-
менениями в Налоговом кодексе 
РФ, с 2016 года  данные налоговые  
ставки  ежегодно  будут расти до 
2% от кадастровой стоимости объ-
ектов.  А с учетом  того,  что в 2019 
году существенно   (почти в  два 
раза)  увеличилась  кадастровая 
стоимость объектов, размер  на-
лога на имущество,  используемое  

бизнесом,  в текущем году стал 
«шоком»! И это при ставке в 0,5%, 
а на  2020 год чиновники, в силу 
действия так называемого мора-
тория, ставку увеличили еще в два 
раза - до 1% от кадастра!  

***
Так что давайте называть  

принятые  налоговые преферен-
ции  для бизнеса в виде  морато-
рия на пониженные ставки сво-
ими именами. Если сравнивать 
размер платы  налога на имуще-
ство, то он исчисляется сотнями 
тысяч рублей с каждого объекта, 
расположенного даже в райцен-
тре, что никоим образом не  раз-
вивает  территории, поскольку  
уплачиваемые  имущественные 
налоги уходят в областной бюд-
жет.

(Окончание на 3-й стр.)
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ТАК ЖИТЬ НЕЛЬЗЯПо инициативе 
регионального отде-
ления партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Вологодской области 
состоялось чаепитие 
для партийцев, отно-
сящихся к категории 
дети войны, посвя-
щенное Дню мудро-
сти.

«Дорогие ветераны 
труда, «дети войны», 
поздравляю Вас с Днем 
мудрости. Находясь на 
заслуженном отдыхе, вы 
даете нам важнейшие 
уроки жизни, добра и ува-
жения, учите нести ответ-
ственность. Желаю Вам 
крепкого здоровья, любви 
родных и близких, спра-
ведливости», - сказала 
в приветственном слове 
референт фракции в ЗСО 
Екатерина Баданина.  

Далее партийцы обсу-
дили вопросы предостав-
ления медицинской по-
мощи людям пенсионного 
возраста, лекарственного 
обеспечения, тарифов на 
жилищно-коммуналь-
ные услуги и качества их 
предоставления. Были 
подняты проблемы и пен-
сионного обеспечения, а 
также возвращения льгот 
на общественный транс-
порт.

***
Региональное от-

деление Политиче-
ской партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Вологодской области 
объявляет о начале 
историко-патриотиче-
ского мероприятия «75 
лет под знаменем По-
беды». 

Цель его – сохранение 
исторической памяти и 
обеспечение преемствен-
ности поколений. Начи-
ная с середины октября 
2019 года вплоть до 9 
мая 2020 года вологжа-
не – участники Великой 
Отечественной войны, 
труженики тыла, дети 
войны и их дети и внуки 
могут направить в реги-
ональное отделение пар-
тии рассказы, стихи, эссе 
о своем участии в войне, 
о родственниках, зна-
комых, односельчанах, 
принимавших участие в 
Великой Отечественной 
войне. Фотографии – по 
возможности. Все матери-
алы будут опубликованы 
на сайте регионального 
отделения партии и в его 
группе в социальной сети 
«ВКонтакте». Лучшие ма-
териалы будут опублико-
ваны на страницах газеты 
«ЗА справедливость! Во-
логодская область».

***
Работы прини-

маются по адресу: г. 
Вологда, ул. Предте-
ченская, дом 19, офис 
414 или на эл.почту: 
spravedlivo35@mail.
ru. Справки по теле-
фону: 8(8172)209-236.

ТЕМА НОМЕРА

Вожегодский район по 
праву можно считать 
зеркалом отечественного 

здравоохранения. По крайней 
мере, такое впечатление соз-
дается после прочтения обра-
щения  ветеранов этого района 
к губернатору. Текст  письма 
стоит того, чтобы его привести  
целиком.     

«Ветераны Вожегодского 
муниципального района обес-
покоены положением, сло-
жившимся в ЦРБ и фельдшер-
ско-акушерских пунктах. 

Наблюдается крайне низ-
кое финансирование меди-
цинских учреждений района 
- 50% от нормы. Это привело 
к тому, что резко сокраща-
ется количество коек на от-
делениях ЦРБ. В настоящее 
время на детском отделении 
3 койки, родильном отделе-
нии - 3, терапевтическом - 18 
плюс 5 - на неврологическом, 
на хирургическом - 10. Закры-
то инфекционное отделение. 
Закрыт ФАП в Мишутинском 
сельском поселении. В то вре-
мя как пациентов в районе 13 
тысяч.

Из-за резкого снижения та-
рифов в рамках системы ОМС 

22 октября 2019 года Президиум Центрального со-
вета партии принял решение о проведении Всероссий-
ской акции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА СПРАВЕД-
ЛИВУЮ МЕДИЦИНУ» для обеспечения общественного 
контроля как в сфере первичной медицинской помощи, 
так и в целом в системе здравоохранения. В рамках это-
го мероприятия мы начинаем цикл публикаций. Сегод-
ня в прицеле нашего объектива многострадальный Во-
жегодский район. 

больные вынуждены приобре-
тать лекарства для лечения в 
стационаре. Имеются пробле-
мы с питанием больных в ста-
ционаре. 

Испытывает трудности 
служба оказания скорой меди-
цинской помощи: нехватка ле-
карств, радиус обслуживания в 
районе - 100 км. В некоторых 
населенных пунктах нет связи, 
а рация работает плохо. Растут 
долги перед поставщиками.       
Неудовлетворительное состоя-
ние зданий ЦРБ в поселке Во-
жега, особенно здания детско-
го отделения и зданий на селе. 
Из 21 подразделения на селе 18 
находятся в приспособленных 
помещениях и требуют капи-
тального ремонта.

До сих пор в районе нет 
морга. Из-за недостаточного 
финансирования нет возмож-
ности приобрести современное 
медицинское оборудование. 
Необходимо обновление авто-
парка санитарного транспор-
та, приобретение автомобилей 
скорой помощи класса «В».

***
Не менее тревожная ситу-

ация с укомплектованностью 
врачами. В течение нескольких 

месяцев отсутствует врач-хи-
рург стационара. Рентгенов-
ские снимки для прочтения 
отправляются в г. Харовск. 
Больных, нуждающихся в 
срочной хирургической помо-
щи, ни город Харовск, ни город 
Сокол не принимают.

54% врачей ЦРБ достигли 
пенсионного возраста (13 из 
24). Из 11 врачей не пенсион-
ного возраста, работающих в 
настоящее время, 8 - стомато-
логи. С кем останется больница 
и население района в будущем?

56% среднего медицинско-
го персонала также  достигло 
пенсионного возраста.

На сегодняшний день  по-
требность ЦРБ в специалистах: 
врач-хирург, врач-терапевт, 
врач-рентгенолог, врач-трав-
матолог, в перспективе: 
офтальмолог, врач психи-
атр-нарколог, врач анестезио-

лог-реаниматолог, врач-эндо-
скопист.

В районе преобладает насе-
ление пожилого  возраста, ко-
торое нуждается в ежедневной 
медицинской помощи. Олег 
Александрович, убедительно 
просим Вас помочь поправить 
создавшееся положение в ме-
дицине нашего района».

***
От редакции:
О бедственном положении  

медицинского обслуживания  в 
Вожегодском  районе хорошо 
известно. Наболевшие вопросы  
на эту тему  поднимались во вре-
мя  заседания фракции СР, во 
время сессии звучали реплики  
в адрес  заместителя губернато-
ра. Недостаток финансирования 
сферы здравоохранения привел 
к большой задолженности  во-
жегодских  лечебных заведений. 
Так,  нынешней весной общая 
сумма задолженности лечебных 
заведений  в районе  составляла 
12 млн руб. Чтобы хоть как-то 
выйти из финансового пике,    
руководство вынуждено или 
увольнять персонал, или пере-
водить медицинских работни-
ков на сокращенный рабочий 
день – другого выхода нет. И 
при этом медучреждения долж-
ны принимать  пациентов кру-
глосуточно. Примечательно, что 
эти деструктивные процессы  
происходят на фоне двукратно-
го увеличения  финансирования 
отрасли областного здравоохра-
нения – с 2,5 до 5 млрд руб. Тут 
впору задуматься о том, на какие  
цели идут бюджетные средства, 
выделенные этой отрасли?

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ДАЛЬШЕ ЕХАТЬ НЕКУДА 
Жизнь человека в нашей 

стране обесценивается с каждым 
днём. Люди умирают из-за ха-
латности, из-за того, что баналь-
но некому оказать помощь, нет 
денег, возможностей, необхо-
димого оборудования и препа-
ратов. Этот случай показателен, 
таких очень много. И каждый из 
них должен стоять перед глаза-
ми чиновников нашего Прави-
тельства, которые продолжают 
гробить нашу медицину.

Вот вам показательная исто-
рия о том, как в России обстоят 
дела с медициной и как у нас 
относятся к людям. Юрий Ни-
колаевич – капитан дальнего 
плавания, работает вахтовым 
методом. В один из выходов ему 
стало плохо, оказалось – ин-
сульт! Но всё самое страшное 
56-летнего мужчину ждало впе-
реди. 

Вскоре Юрия отвезли в боль-
ницу города Вытегры Вологод-
ской области. В больнице не 
было не только аппаратов КТ и 
МРТ, но и банально… врачей. 
Через три дня к пациенту при-
шёл невропатолог и заявил, что 
лечение бесполезно! Мол, мож-
но ставить крест. Но родные не 
сдались – они потребовали от-
везти больного в Вологду, где 
есть необходимые аппараты 
и специалисты. Изначально в 
транспортировке Юрию отказа-
ли. Причина – не хотели портить 
статистику. Думали, что дорога 
отнимет у пациента много сил, и 
тот скончается в больнице. 

В этот момент отчаявшие-
ся родственники обратились ко 
мне. После депутатских запро-
сов Юрия на вертолёте доста-
вили в больницу Вологды, где 
провели осмотр и снова сказа-

ли, что направлять на реабили-
тацию смысла нет. Мы вместе 
с дочерью и супругой Юрия 
добились, чтобы его принял на 
реабилитацию в Федеральный 
научно-клинический центр реа-
ниматологии и реабилитологии 
в Солнечногорском районе. 

Никто не захотел транспор-
тировать пациента. Ни Депар-
тамент здравоохранения Ива-
новской области, где Юрий был 
прописан, ни вологодская боль-
ница, где он лежал…

Сергей Миронов, 
председатель партии СР

Кадровая проблема в здравоохранении  стала 
настоящей головной болью.  Вологодская область 
вошла в список 55 регионов России, где в 2018 году 
сократилось число врачей. В целом врачей ста-
ло меньше на 2,1%.  Такие данные содержатся в 
справке Минздрава о состоянии здравоохранения 
в регионах.  

Выпускники медвузов и колледжей, на которых 
нынче делается ставка,  не горят желанием  рабо-
тать  в сельской местности. И не удивительно, что 
пациентов в основном лечат  медработники пожи-
лого возраста.

КАДРОВОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ РЕГИОНАЛЬНОГО ЗДРАВООХРАНЕНИЯ
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БОМБА ДЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ

Уважаемые  читате-
ли, сегодня я хотел бы 
поделиться с вами свои-
ми наблюдениями о том, 
как прошли сентябрьские 
выборы в Вологодскую 
городскую Думу седьмого 
созыва, участником кото-
рого я являлся в качестве 
кандидата в депутаты по 
одномандатному округу 
№ 14 от партии «Справед-
ливая Россия». Сразу могу 
сказать, что включенный 
административный ресурс 
со стороны партии власти 
«Единая Россия» по суще-
ству не оставлял шансов 
ни одному кандидату от 
оппозиционных партий. В 
ход пускаются обкатанные 
технологии и   подкуп из-
бирателей.   Так,  на моём 
участке кандидатом от ЕР 
и его помощниками были 
закуплены и розданы ли-
цам пенсионного возраста 
дешёвые лекарственные 
средства. Удивительно, 
но  все эти действия    ос-
вещались в официаль-
ных СМИ и являлись, по 
сути, подкупом избирате-
лей.  И власть, как прави-
ло, закрывала на подоб-
ные нарушения глаза. И 
сколько было подобных 
нарушений – бог знает.  
Хочу обратить внимание 
на пассивную позицию  
части  избирателей, про-
игнорировавших выборы.   
Потому явка была низ-
кой, и голосовать пришли 
в основном те, кто как-то 
более или менее при этой 
власти смог пристроиться 
и живёт неплохо. В итоге  
на протяжении 19 лет  ЕР 
управляет   нашей страной,  
продвигая за счет парла-
ментского большинства  
иные   законы  под себя. 
Цель понятна  - удержать-
ся подольше у руля власти. 
Подводя  итог, я могу ска-
зать, что если избиратели  
проявят заинтересован-
ность и настойчивость, то 
всё изменится, и изменит-
ся в ту сторону, за которую 
сами наши дорогие граж-
дане проголосуют. Всё за-
висит от явки избирателей. 
Приди на голосование хотя 
бы 50 – 70% избирателей – 
никакая партия власти не 
смогла бы повлиять на во-
леизъявление наших зем-
ляков.

Владимир 
Петраковский, 
председатель 
городского  

отделения СР

ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ

Что показали 
выборы

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Напомню, только в Вологод-
ской области и Чечне действует 
норма уплаты имущественного 
налога независимо от площади 
(от 1 квадратного метра), в той же 
Москве такой налог с площади 
менее 2000 кв. метров не платят. 
Увеличение ставок имуществен-
ного налога негативным образом 
отражается на арендной плате, 
которая обычно закладывается в 
цену для конечного потребителя 
- рядового покупателя. А потом 
чиновники мониторят  стоимость 
товаров и возмущаются, почему 
растут цены, а также закрывается  
мелкий бизнес.     

***
Формулировка о выделении из 

областного бюджета  на все ини-
циированные  льготы для  малого 
бизнеса в 2020 году порядка 370 
миллионов рублей из областного 
бюджета вызывает как минимум 
недоумение. Напротив,  «деко-
ративное» снижение   налоговых 
ставок для упрощенцев - это ми-
нимальные потери областного 
бюджета - с  избытком (в десятки, 
сотни раз) компенсируется без 
всякого администрирования суще-

ственным ежегодным увеличением  
имущественных налогов в област-
ную казну. При этом крупный биз-
нес Вологодчины, представленный 
десятком предприятий, под пред-
логом приоритетных инвестицион-
ных проектов получает истинные  
налоговые преференции в виде  
сниженных или вовсе  нулевых 
налоговых ставок по нескольким 
видам налогов.  А это  сотни мил-
лионов, миллиардов выпадающих 
доходов областной казны. Поэто-
му  парламентариям следует более 
тщательно анализировать,  широко 
обсуждать  так называемые  нало-
говые преференции для малого 

бизнеса,  в котором занято более 
30% трудоспособного населения 
области. Такие «льготы»  чаще тя-
нут на дно и бизнес, и население.                                                                                                                                       
            

***
Что ждет  бизнес? Представи-

тели малого и среднего бизнеса  
просят чиновников всех уровней 
на   подобную  «заботу»    о малом 
бизнесе наложить мораторий, 
временно - на время «встава-
ния России с колен» -  подобные 
«инициативы» прекратить. Биз-
нес  просит истинного морато-
рия на увеличение налоговой на-
грузки, проверок, нововведений 
типа онлайн-касс, которые, как 
пылесос,  вытягивают последние  
денежные средства компаний ма-
лого и среднего бизнеса, нужные 
на увеличение зарплат работни-
кам, обновление основных фон-
дов, новые технологии, инвести-
ции в развитие.  Все  созданные 
региональные фонды поддержки 
малого и среднего бизнеса неэф-
фективны, т.к.  выделяемые фе-
деральные  средства областной 
казны больше расходуются на  ре-
ализацию программ поддержки 
самими проправительственными 
структурами - фондами, «при-
кормленными» фирмами,  а не 

ДЕКОРАТИВНЫЕ  ЛЬГОТЫ 
стимулируют развитие большин-
ства субъектов малого и средне-
го бизнеса.  Напротив, даже не-
многие представители  бизнеса, 
получив  подобную поддержку 
фондов,  попадают в зависимость, 
тотальный  контроль и провер-
ки, которые чаще заканчиваются   
банкротством. Как пример:  скан-
далы,  судебные разбирательства 
с фондами поддержки, некоторы-
ми  компаниями, которые послед-
ние пять лет  сотрясали  деловое 
сообщество  Вологодчины. Госпо-
да чиновники, депутаты,  не тро-
гайте  малый бизнес, где  трудят-
ся почти двести тысяч вологжан. 
Десятку представителей крупного 
бизнеса столько трудолюбивых 
работников не требуется. 

Следует помнить, малый и 
средний бизнес провинциальной 
Вологодчины - последняя наде-
жда  на рабочее место, заработок, 
существование. Из-за таких «бла-
гих намерений» в виде подобных 
налоговых льгот территории опу-
стеют окончательно. Или это и 
есть  истинная цель государствен-
ной политики?

Александр Тельтевской, 
член  Совета регионального 

отделения СР

Не так давно в центральный 
аппарат Партии «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» поступило обра-
щение от вологодского председа-
теля Ассоциации ТСЖ Николая 
Иванова. Приведем ключевую  
цитату:  «Уважаемые коллеги! 
Убедительно прошу помочь  нам 
выйти из этой конфликтной ситу-
ации без потерь для имиджа всей 
партии. У нас в 2021 году выборы 
в ЗСО, подготовка уже началась, 
потенциал огромен. Однако мест-
ное руководство РО СР не видит 
или не хочет видеть этого потен-
циала. Более того, препятствует 
его проявлениям»(конец цитаты). 
Считается, что  свежий  взгляд 
издалека  на конфликтную ситу-
ацию зачастую полезен. И, чтобы  
разобраться в этой конфликтной  
ситуации, мы   решили восстано-
вить хронику событий, предше-
ствующих этому письму. 

История вопроса такова.  На-
кануне выборов в Вологодскую 
городскую Думу  региональному 
отделению СР  порекомендовали 
в качестве кандидатов в депутаты 
членов вологодской Ассоциации 
ТСЖ. Региональное отделение эту 
группу лиц выдвинуло, зареги-
стрировало, желающих приняли 
в партию, в период предвыборной 
кампании оказали  им политиче-
скую и  юридическую поддержку, 
их лидер Николай Иванов полу-
чил статус  помощника депутата  
Заксобрания. Единственное, в чем 
им отказали, – в финансировании 
предвыборной кампании по при-
чине отсутствия в РО  средств. Об 
этом членов ассоциации ТСЖ за-
ранее предупредил председатель 
регионального отделения Виктор 
Леухин. Но не все ему поверили. 
Ситуация стала обостряться. В 
период  предвыборной кампании  
группа лиц во главе с Ивановым 
сделали несколько эпизодов, ко-
торые не могли остаться без вни-
мания  Виктора Леухина. 

ЭПИЗОД 1.  ПАРТИЯ, 
ДАЙ ПОРУЛИТЬ  

Для более действенной работы 
в период предвыборной кампании    
Иванов   предложил председате-
лю регионального отделения   на-
значить его  руководителем объе-

диненного предвыборного штаба. 
Любопытный штрих.  Председа-
тель Ассоциации ТСЖ, видимо,  
считал, что  должность руководи-
теля предвыборного штаба  у него 
в кармане. Иначе как понимать 
сию цитату  в журнале «Председа-
тель ТСЖ» (№6 от 2019 г.): «Впер-
вые в истории России Ассоциация 
ТСЖ Вологодской области цен-
трализованно выдвинула шесте-
рых председателей ТСЖ/ЖСК и 
двух председателей советов МКД 
в состав городского законодатель-
ного собрания, а председатель Ас-
социации Николай Иванов взял 
на себя обязанности руководите-
ля объединенного предвыборного 
штаба». Но не срослось. 

ЭПИЗОД 2. ШАНТАЖ.  

Не добившись назначения, 
Иванов  поставил перед руково-
дителем регионального отделе-
ния дилемму: либо партия ока-
зывает финансовую поддержку 
его  кандидатам, либо те  массово 
снимаются  с выборов. Шантаж не 
подействовал.

ЭПИЗОД 3. 
ПРОВОКАЦИЯ

Накануне дня голосования 
Иванов  поделился  в социальных 
сетях  своим мнением о канди-
дате в губернаторы от «Единой 
России»: «Проанализировав си-
туацию, лично я пришёл к выво-
ду: необходимо дать возможность 
действующему губернатору про-
должить реализацию проектов, 
направленных на улучшение го-
родской инфраструктуры…. Уве-
рен, что Олегу Александровичу 
Кувшинникову необходимо дать 
шанс, во-первых, исправить те 
ошибки, которые были допущены 
им в предыдущие годы, и во-вто-
рых, показать всем вологжанам, 
что словам губернатора, произ-
носимым с разных трибун и пло-
щадок в предвыборный период, 
можно верить».  Этот пост был 
воспринят однопартийцами  как 
агитация за выдвиженца  партии 
от ЕР. Сторонники Иванова объ-
яснили этот нелогичный поступок 
его желанием выказать свою ло-
яльность к действующей власти. 

 ЭПИЗОД 4. ДЕМАРШ
 
Так уж получилось, что на 

выборах в городскую Думу ни 
один выдвиженец от СР в депу-
таты не прошел.  Раздосадован-
ные члены Ассоциации ТСЖ по-
считали, что в провале выборов  
повинно руководство региональ-
ного отделения.  Нарыв  обиды 
вскрылся  на отчетно-выборной 
городской конференции, куда 
несостоявшиеся депутаты были 
приглашены руководителем 
регионального отделения. Во 
время выборов в Совет и  пред-
седателя городского отделения 
партии эта группа лиц предло-
жила  кандидатуру  Любови Ко-
ролевой. Однако делегаты кон-
ференции не могли согласиться 
с такой постановкой вопроса  по 
причине нарушения процедуры, 
предусмотренной партийным   
Уставом.  Этот эпизод послужил 
катализатором к заранее спла-
нированному  сценарию с наду-
манными обвинениями в адрес 
руководства регионального от-
деления партии. Апогеем  скан-
дала  стали двенадцать заранее 
написанных заявлений о  вы-
ходе из партии. «Мы обвинили 
Леухина В.Л. и Баданину Е.В. в 
двойных стандартах, а именно: в 
призывах голосовать на выборах 
губернатора за Кувшинникова 
О.А., а не за Савоськину М.И., 
как того требовала партийная 
дисциплина», - напишет после 
конференции Людмила Санта-
лова.  Парадокс этого заявле-
ния заключается в том, что все 
помнят, что за представителя 
ЕР призывал голосовать ее гуру 
Николай Иванов, которого зна-
ющие люди называют не иначе 
как  провокатор.   

ЭПИЗОД 5. ЖАЛОБА

Возникает вопрос:  зачем 
Иванову  нынешняя интрига. 
Выместить обиду или дать новый 
импульс партийной жизни в ре-
гионе? Давайте разберемся. Но 
для начала вспомним цитату из 
обращения Иванова в централь-
ный аппарат: «У нас в 2021 году 
выборы в ЗСО, подготовка уже на-
чалась, потенциал огромен. Одна-

ко местное руководство РО СР не 
видит или не хочет видеть этого 
потенциала».  

Удивление в этом письме вы-
зывает  желание  сторонников 
Иванова, затеявших  интригу про-
тив  руководства регионального 
отделения СР, участвовать в вы-
борах в ЗСО. Может быть, Иванов 
что-то напутал?  Отнюдь. В ЗСО 
от партии собираются баллотиро-
ваться совсем другие люди.  Для  
них сильный лидер регионально-
го отделения неудобен, поскольку 
при слабом руководителе всегда 
можно «ловить рыбку в мутной 
воде».   Публичные  выступле-
ния  Леухина, как правило, имеют   
широкий общественный резо-
нанс. А большинство предложе-
ний фракции СР в ЗСО, руководи-
телем которой Леухин  является, 
берется «на карандаш» област-
ным правительством и претворя-
ется в жизнь.  

ОШИБЛИСЬ 
ФОРМАТОМ

Впереди выборы в ЗСО. И тут 
многое будет зависеть от очеред-
ности в партийном списке, ко-
торый формирует, в чем и соль, 
председатель РО. 

Как заметил один из партий-
цев, «впав в  политический  экс-
таз, сторонники Иванова начали  
использовать опробованные  ме-
тоды, какие они использовали при 
смене  управляющих компаний на 
ТСЖ. Но партия - это же не какое-
нибудь дворовое собрание жиль-
цов. Ошиблись они форматом». 
И действительно, если посмо-
треть со стороны на эту ситуацию, 
то поведение этой группы напо-
минает хрестоматийные  методы 
коварных данайцев, подаривших 
троянцам коня. 

Остается только  добавить, что  
автор обращения в центральный 
аппарат  Николай Иванов  за свои 
комбинации   был исключен из 
рядов СР, а также  лишился стату-
са помощника депутата ЗСО Вик-
тора Леухина. Так что, как видим, 
сбылась библейская мудрость гла-
сящая: «Не рой яму другому, сам в 
нее попадешь».

Игнат Азаров
Вологда - Москва
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ДОЛГОЖДАННЫЙ МОСТ 

Своя игра

Семидесятиметровый мост 
«Пролетарский – Пантелеев-
ская»  через реку  Кубену стал 
знаковым событием для жи-
телей сельского поселения. В 
честь такого праздника явен-
гжане подготовили тематиче-
скую  концертную программу 
с задорными частушками  в 
честь  открытия моста.  Сло-
вом,  веселились от души, да 
так, что порой  эмоции перехле-
стывали, что называется, через 
край. Оно и понятно. Местные 
жители всю жизнь мечтали о 
постоянном  сообщении между 
населенными пунктами, рас-
положенными на том и другом  
берегах   Кубены.  В   летнее вре-
мя эту реку  можно перейти по 
временной переправе, которую 
по весне поглощала   избавив-
шаяся  от ледяного плена   река. 
В половодье   кратчайший путь  
между населенными пунктами 
по суше прерывался, и  местные 
жители испытывали  серьезные 
неудобства:  на «материке» на-
ходились местная управа, вок-
зал, школа, на другой стороне 
- сельское кладбище.   Чтобы 
пробраться на другой берег,  у 
явенгжан было два варианта: 
либо форсировать в половодье 
Кубену на лодке, либо  следо-
вать  в объезд за   40 киломе-
тров.  

Несколько лет назад   сель-
ское   поселение возглавил энер-
гичный  Сергей Чигин, который 
поставил перед собой три наи-

В сельской местности  про-
блема вывоза от населе-
ния жидких бытовых от-

ходов достаточно актуальна. 
Казалось бы, содействие в этом 
вопросе может оказать малый 
бизнес. Но нет же. Со стороны 
местных органов управления 
наблюдается явное противодей-
ствие – с «палками в колеса». В 
ответ на действия местных чи-
новников сторонники партии 
СР  провели акцию протеста и 
обратились в поисках правды в 
управление Федеральной анти-
монопольной службы. Но обо 
всем по порядку.  

В ВРОО «Центр защиты прав 
граждан «ВАШЕ ПРАВО»  при-
шел местный  индивидуальный 
предприниматель и рассказал 
о «помощи» малому бизнесу со 
стороны районной администра-
ции. История такова. Предпри-
ниматель решил оказывать услу-
ги населению по вывозу жидких 
бытовых отходов – ЖБО. Но 
вывезти отходы на спецтехнике 
– полдела, надо их куда-то сли-
вать. Как правило, ЖБО сдают 
на очистные сооружения, вла-
дельцем которых является  мест-
ное МУП «ВиВ». Там бизнесме-
ну в услуге отказали по причине 
отсутствия на объекте  сливной 
станции.

Как пояснил в официаль-
ном ответе ВРИО руководите-
ля администрации Бабаевского  
района Н.Х. Пузенков, услуга 

В мероприятии, прово-
дившемся  в онлайн-режиме, 
приняли участие:  советник 
Президента России Алексан-
дра Левицкая, заместитель гу-
бернатора Вологодской обла-
сти Антон Стрижов, а также 
председатель   регионального  
отделения «Ветеранов Боевых 
Действий России» Василий 
Детковский.

По итогам  вооруженных 
конфликтов мы имеем следу-
ющую печальную  статистику.  
В период с 1979 по 1989 годы 
на территории Афганистана 
погибли от 135 до 140 тысяч 
человек, еще  350 тысяч были  
ранены. 

Итогом  распада СССР ста-
ли так  называемые чеченские 
войны,  где от 30 до 50 тысяч 
военнослужащих получили 
увечья, многие из них остались 
инвалидами.   До сих пор про-
должается антитеррористиче-
ская кампания на Северном 
Кавказе, а потому количество 

важнейшие задачи: сделать обо-
рудованную спортивную базу со 
стадионом в Конихе,  решить 
вопрос с постоянной транспорт-
ной  переправой между населен-
ными пунктами, пробить фи-
нансирование на Дом культуры.  
Первая задача была выполнена:   
на спортивной базе  регулярно 
начали проводиться лыжные 
соревнования. Выполнение 
второй задачи  – строительства 
моста «Пролетарский - Панте-
леевская» - застопорилось по 
причине непонятного тормо-
жения на районном уровне. Не 

исключено, что этому послужил 
межличностный конфликт с 
элементами политической подо-
плеки. Всем известно  о  недру-
жественных отношениях главы 
района Семенникова с главой 
сельского поселения Явенгское 
Чигиным, являющимся членом 
регионального совета Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Дело с места сдвинулось по-
сле обращения главы сельско-
го  поселения к  руководителю 
фракции СР в ЗСО Виктору Ле-
ухину, который со своей  де-
путатской  стороны принялся  

форсировать выполнение важ-
ной для сельского поселения 
задачи.  Для решения вопроса со 
строительством моста депутатом 
были  организованы несколько 
тематических  совещаний, про-
ведены переговоры с начальни-
ком  областного департамента 
финансов и губернатором. В 
итоге после многолетних мы-
тарств  из областного бюджета  
были выделены заветные 20 
миллионов рублей на строи-
тельство долгожданного моста, 
которому не могут нарадоваться 
местные жители. 

Явенгжане  от всего сердца  
благодарили  всех тех, кто внес 
свою частичку в это важное для 
поселения дело. Право  перере-
зать   символическую  красную  
ленту было предоставлено   Вик-
тору Леухину и Сергею Чигину.  
Немало теплых слов было вы-
сказано в адрес строителей  мо-
ста из Кич-Городка.   

Депутат Виктор Леухин по-
здравил явенгжан с значимым  
событием в жизни поселения,  
подчеркнув при этом, что ввод 
в строй данного объекта очень 
важен с точки зрения  социаль-
но-экономического развития  
сельской территории.  В заклю-
чение своего выступления де-
путат ЗСО пожелал  районным 
властям (с явным  намеком на 
странную деятельность главы 
района Семеникова)  не затяги-
вать на пятилетку те проекты,  
которые можно построить за 
год.

Остается только добавить, 
что не за горами  выполнение и 
третьей задачи, которую соби-
рается решить  глава поселения 
Явенгское Сергей Чигин,  -  стро-
ительства  поселкового Дома 
культуры. По крайне мере, 23  
миллиона рублей  на этот  объ-
ект  уже выделено из федераль-
ного и областного бюджетов. 
А  местным жителям  остается 
только надеяться на конструк-
тивное содействие районной 
власти в этом вопросе.

БАБАЕВСКИЙ ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН «ВАШЕ ПРАВО» ПОМОГ  МЕСТНОМУ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЮ 
ОТСТОЯТЬ ПРАВО ЗАНИМАТЬСЯ БИЗНЕСОМ

по сбору и транспортировке хо-
зяйственно-бытовых стоков, 
собираемых от неканализован-
ных жилых домовладений, пре-
доставляется ООО «УК ВКС»*.  
Затем на основании договора 
собранные стоки сбрасываются 
и очищаются на очистных соо-
ружениях МУП «ВиВ». Говоря 
проще, делать ставку на  конку-
ренцию в этом сегменте комму-
нальной  сферы в администра-
ции района не собирались. А как 
же содействие в развитии конку-
ренции, о которой госслужащие 
обязаны заботиться?

Как справедливо  отметили 
местные жители, нас  не силь-
но волнует, кто будет откачи-
вать жидкие бытовые отхо-
ды. Интересует другое. Чтобы 
«коммунальщики это делали 
качественно и по минимальной 
для потребителя цене». Пре-
имущественно  это возможно 
при развитой конкуренции.  С 
целью помочь предпринима-
телю активисты СР выступили 
на митинге, где высказали все, 
что они думают о сложившей-

ся в районе ситуации, мешаю-
щей развитию конкуренции. В 
довершение ко всему юристы 
Центра защиты прав граждан 
попросили управление Феде-
ральной антимонопольной 
службы дать должную оценку 
действиям отдельных  долж-
ностных лиц.    Специалисты 
управления ФАС, вникнув в 
проблему, вынесли свой вер-
дикт в виде  предупреждения 
о необходимости прекраще-
ния действий (бездействия), 
содержащих  признаки на-
рушения антимонопольного 
законодательства, предусмо-
тренных пунктом 5 части 1 
статьи 10 Федерального зако-
на от 26.07.2006 № 135-ФЗ «О 
защите конкуренции», путем 
заключения договора на водо-
отведение с индивидуальным 
предпринимателем. Остается 
только добавить, что  на сегод-
няшний день договор с ним 
заключен, однако  попытки ме-
шать ему работать, как отмеча-
ют юристы «Вашего права», все 
еще имеют место.

Прим* Согласно ФЗ № 131 
от 06.10.2003 «Об общих прин-
ципах организации местного 
самоуправления в Российской 
Федерации» вопрос организа-
ции утилизации и переработ-
ки бытовых и промышленных 
отходов относится к вопросам 
местного значения муници-
пального района.

«Оказание помощи в реабилитации инвали-
дов и ветеранов боевых действий» – под таким 
названием в областной администрации прошло 
совещание, где рассматривались вопросы  обеспе-
чения всем необходимым   пострадавших участ-
ников вооруженных  конфликтов.

раненых бойцов еще предсто-
ит подсчитать.  По некоторым 
прикидкам     в общем итоге 
наша страна имеет  порядка   
двух  миллионов участников 
боевых действий, из которых 
более 100 тысяч являются  ин-
валидами.   

Как заметила Александра 
Левицкая, давшая  высокую 
оценку деятельности  Коми-
тета по делам воинов-интер-
националистов стран СНГ 
под председательством Алек-
сандра Ковалёва, «сегодня 
проблема реабилитации инва-
лидов и ветеранов боевых дей-
ствий стоит остро, и государ-
ство совместно с гражданским 
обществом обязаны оказывать 
всестороннюю помощь ин-
валидам и ветеранам боевых 
действий в решении их про-
блем».  Мы видим, вопросы 
помощи инвалидам решаются 
не на словах, а на деле. В част-
ности,  в рамках  целевой  Про-
граммы, пострадавшие на вой-
не люди, имеющие проблемы 
с ногами, бесплатно получили 
инвалидные электроколяски, 
работающие на более долго-
вечных литиевых тяговых ак-
кумуляторах.  Особо приятно  
отметить высокую  активность  
в этом вопросе члена местно-
го отделения СР Василия Дет-
ковского, возглавляющего  об-
ластное отделение «Ветеранов 
Боевых Действий России».


